

Zeitschrift: Das Rote Kreuz : officielles Organ des Schweizerischen Centralvereins vom Roten Kreuz, des Schweiz. Militärsanitätsvereins und des Samariterbundes

Herausgeber: Schweizerischer Centralverein vom Roten Kreuz

Band: 13 (1905)

Heft: 22

Rubrik: Korrespondenzecke

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 07.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Die tieferste Ansprache, die der Präsident der Schule, Herr Dr. W. Zahli, an sie richtete, wird nie aus ihrem Gedächtnisse schwinden, und als Leitfaden auf ihrem späteren Berufspfade dienen. Denn mit Feuereifer und Ausdauer werden sie versuchen, den hohen Zielen entgegenzustreben, und die guten Rathschläge ihres verehrten Lehrers zu befolgen, um so immer mehr Anspruch darauf machen zu können, eine gute Pflegerin zu sein, das höchste Ziel einer Rot-Kreuzlerin.

Herr Nationalrat v. Steiger richtete ebenfalls noch einige weihevolle Worte an die jungen Schwestern und überreichte einer jeden ihr Diplom, in dem er ein stilles Handgelübde entgegennahm.

Die Schülerinnen des jetzigen XIII. Kurses trugen zur Erhöhung der Feier noch mit 2 gut einstudierten Liedern bei. Die Worte des einen bedürfen hier einer Erwähnung:

Vereinigt lasst uns Gutes wirken,
So singt nun, Schwestern, Hand in Hand,
Es schlinge sich um unsre Herzen
Der Menschenliebe sanftes Band.
O Freude, Menschen glücklich machen,
O Freude, Menschen glücklich sehn!
Durch sie wird Gottes schöne Erde
Ums allen noch einmal so schön.

So schlage denn für Menschenfreude,
Für Menschenwohl auch unser Herz!
Und helfen wir dem Nebenmenschen,
Gemildert wird durch uns ihr Schmerz,
Ja, Schwestern, wer sein Tun und Streben
Der wahren Menschenliebe weiht,
Der streut zu einer guten Ernte
Den Samen der Unsterblichkeit.

Nach beendeter Diplomierungsfeier wurden die 14 Schwestern zu einem mit dem Schulkomitee gemeinschaftlichen Mittagessen in der Enge geladen. Der nie zu verscheuchende Humor machte sich hier wieder recht geltend, und in der fröhlichsten Stimmung verließ der zweite Akt des so bedeutungsvollen Tages.

Ein Abschiedstee um 5 Uhr im Lindenhofe bildete den Schluss und eine jede zog wieder neu gestärkt und ermutigt und voll von guten Vorjahren an ihre Arbeit zurück.

Korrespondenzecke. Von Schwestern Marg. Witz erhalten wir heute von Davos-Platz die Nachricht, daß sie eine schwerkrank Freindin zur Pflege dorthin begleitete.

Schwester Martha Stettler ist vom Krankenpflegeverein Kramgasse, Bern, als Pflegerin gewählt worden.

Mit Bedauern vernehmen wir, daß Schwestern Marie Robert in Alarau von neuem erkrankt ist. Unsere besten Wünsche zur baldigen Genesung!

Einem Brief von Schwestern Elise Schwarz in Münsterlingen entnehmen wir folgendes:

Ich bin nun wieder recht eingelebt hier. Auf der medizinischen Männerabteilung habe ich einen Saal mit 8 Betten und 2 Privatzimmer. Ich bin so glücklich in meinem Berufe wie seit lange nicht, da ich jetzt das Gefühl habe, etwas leisten zu können im Dienste der leidenden Mitmenschen.